

CARTAS AL DIRECTOR

Las cartas dirigidas a esta sección no deberán exceder de 20 líneas mecanografiadas y han de llegar debidamente identificadas con firma, nombre, número de Documento Nacional de Identidad y teléfono, en su caso.
La dirección de El Diario Vasco se reserva el derecho a resumirlas y no se mantendrá correspondencia escrita, personal ni telefónica, sobre las mismas.

Despertar

Es hora de que el pueblo vasco despierte. Ante la huelga general del día 27 de setiembre, convocada por HB, no siento más que indignación.

Han muerto dos personas presuntamente miembros de ETA, no han esperado siquiera a saber la verdad. Para ellos (HB) han sido asesinados y es motivo suficiente para obligarnos a los vascos a cerrar, ver cómo quemar nuestros autobuses, nuestros contenedores de basura, rompen nuestras cabinas de teléfonos y nos niegan el derecho de caminar por la calle con la libertad que todos deberíamos tener.

Es lamentable que estas dos personas hayan muerto. Pero, ¿no es igual de lamentar la muerte de cientos de personas a manos de ETA? ¿Personas que han sido enterradas y lloradas en silencio?

Basta ya. Démonos cuenta que cada vez que ETA mata, no sólo mata a una persona determinada. Nos mata a nosotros, vascos. Asesina nuestra dignidad, nuestra libertad.

No deberíamos dejarlos tan siquiera utilizar nuestra bandera, la ikurriña, que tanto han teñido de sangre. Es nuestra. Del verdadero pueblo vasco, y no de unos delincuentes bien armados, que parece tienen inmunidad diplomática.

A los españoles que nos llaman vascos con desprecio, yo les diría, que no nos juzguen a todos por igual, que aunque no lo parezca, también somos víctimas directas de ETA.

M. Isabel Expósito Sánchez (Tolosa)

Contribución urbana

A quien corresponda de la Administración, tanto a diputados de Hacienda, Economía, Justicia, etc.

Hay ciudadanos de primera, segunda, tercera, a la hora de pagar los impuestos. Sobre la contribución urbana, calle Ferrerías, primer piso, de 78,72

CHUMY-CHUMEZ



m2., según escrituras, construida el año 1979, he pagado la cantidad de 40.636 pesetas.

Por agravio comparativo, pago mucho más que muchos ciudadanos que viven cerca del Ayuntamiento, La Concha, etc., y eso que mi piso está a dos kilómetros del Ayuntamiento.

En la misma zona de Amara, hay diferencias entre 10.000 a 18.000 pesetas por los mismos m2.

En la provincia de Guipúzcoa, señores-señoras, con dos o tres pisos pagan menos que un servidor.

Juan A. Sorazu Beristain (San Sebastián)

El chantaje de la plaza de toros

Sólo en un estado de embriaguez intelectual cabe entender la carta del orotra dirigente penneuvista Josu Ikatzategui contra la plaza de toros. Si está en contra, dígalos pero no engañe ni in-

vente nada. Lanza en su carta al director todo tipo de injurias que al ser tan burdas, no dañan. Además, no es usted la persona más indicada para dar lecciones de honradez o pedírselas a José María Aznar.

Ni chantaje, ni maniobra oscura. El tema de la plaza de toros es transparente como el agua cristalina. 1991: Eroski pretende implantar un centro comercial en Donostia, visita a los partidos políticos. Respuesta del PP: si el centro comercial no se hace en San Sebastián se hará en algún municipio limítrofe. Por ello, adelanté con la idea, nos daba igual Garbera que Belartzta. Pero nuestros votos —para algo tenemos los mismos que el PSOE— nos permitan pedir tres condiciones: que en la galería comercial fueran comercios donostiarros; que los puestos de trabajo fueran para los donostiarras; que en las compensaciones que diere al Ayuntamiento se incluyeran los 36.000 metros cuadrados

de la vaguada de Illumbe. ¿Por qué? Por la grandísima importancia que damos a tener ese parking de 1.500 plazas para el estadio; porque en el futuro, alguien, inteligentemente, hará un «pinchazo» desde la variante que permita llegar a los coches sin pasar por Amara Berri (ahora con los partidos vamos de caos en caos); y porque estamos ante el lugar idóneo para que los aficionados intenten construir la plaza de toros pagándola de su bolsillo, algo que no se hace con otras instalaciones.

Eroski era muy libre de no aceptar nuestras condiciones. Nosotros también somos muy libres de ejercer nuestro voto de forma responsable.

En el Pleno celebrado en setiembre con los votos del PP-PSOE-PNV, mayoría absoluta (esto es democracia), se ha aprobado ceder el terreno para la plaza de toros siempre que exista viabilidad económica para ello, ahora toca reunir el dinero haciendo un llamamiento a la afición. ¡Los amargados, que sigan dando cornadas al aire si así disfrutan!

Gregorio Ordóñez Fenollar (Teniente de alcalde del PP en el Ayuntamiento de San Sebastián)

Cómo ser mujer y...

La noche del 26-9, TV1, proyectó la película «Cómo ser mujer y no morir en el intento».

No voy a introducirme ahora en hacer un análisis del argumento, para eso están los críticos, dado el tiempo de su estreno, que data de 1991.

Sin embargo, no puede silenciarse algo, que va tan en contra de las convicciones religiosas y/o morales de tanta gente, y condenar enérgicamente —aclaro aquí— (que el orden de prioridad no significa nada).

1.º El vocabulario grosero, soez, malsonante y todos los calificativos posibles a lo largo de toda la proyección, es decir, parte de la misma, pues no tuve valor ni humor para acabarla.

2.º Por qué utilizan en el texto del guión una blasfemia contra Dios, clarísima, gramaticalmente, sola, es decir, no correspondía ni a un diálogo o discusión, no sale la persona que la ha proferido y los dos protagonistas que se ven en ese momento no hacen un mínimo gesto de desaprobación, repugnancia o extrañeza. Pregunto, ¿a qué extremo de falta de respeto y libertinaje se ha llegado en el cine también?

¿Qué guionista, director, productor de este evento de película e intérpretes se pueden permitir incluir en el texto tan gravísima falta que mancilla y ofende a Dios y hiere a tanta gente? Pero, sobre todo denigra al equipo de cineastas. Aurora Peralta Pellicer (San Sebastián)

Radioaficionados

Sucedió a finales de agosto cuando una refugiada bosnia, con el nombre de Saida, acudió a la sede de la Asociación de Radioaficionados de Rentería (ARR). Ella, con el propósito de comunicarse con sus familiares de los que no tenía noticias desde cuatro larguísima meses, fue atendida gentilmente por nuestro compañero Alfonso, más conocido por «Venus». Con su emisora de radio realizó varias llamadas a la zona de Sarajevo; tras varios intentos infructuosos, por fin el sábado, día 28, se pudo contactar con otro radioaficionado de esa localidad balcánica.

Saida pudo hablar con sus familiares, y por medio de las ondas, enterarse de que afortunadamente se hallaban bien. También se intercambiaron información de otras familias en similares circunstancias.

Este granito de arena aportado por nuestros colegas, en este caso el radioaficionado bosnio y Alfonso, nos alienta a seguir amando la radio y lo más importante de ella, la comunicación entre las personas sin distinción de ninguna clase.

Aureli Redondo (Rentería)

HEMEROTECA

YA

Rectificación y plan de choque

Como si obrara en coordinación con Izquierda Unida, al mismo tiempo que Julio Anguita suelta su andanada y reto contra la política económica y social del Gobierno socialista, José María Aznar, líder del Partido Popular, hace lo propio desde México, donde se encontraba ayer ultimando tres visitas realizadas durante esta semana a otros tantos países hispanoamericanos.

DIARIO 16

El sentido del viaje del Rey

En principio, no debería sorprender que el ambiente existente en el País Vasco ante la visita del Rey estuviera enrarecido; con visita o sin visita, siempre ha estado re-

velto, como no puede ser de otra manera en una sociedad azotada, una y otra vez, por el terrorismo criminal. De ahí que carezcan de sentido las reservas expresadas por los habituales compañeros de viaje de ETA —para HB cualquier viaje del Rey «siempre» será inoportuno— o las manifestadas, más sibilinaamente, por este Carlos Garaikoetxea, que parece estar permanentemente instalado en el filo de la navaja a la hora de contemplar los radicalismos abertzales de su comunidad.

EL PAIS

Gastos y paro

El efecto más grave de la actual crisis es el paro. Sus causas son complejas y algunas de ellas —como la existencia de competidores con similar nivel tecnológico y mano de obra más barata—, irresolubles a corto plazo. En España, el problema es más acusado, como lo prueba el que la tasa de de-



Gallego y Rey, en «Diario 16».

empleo casi doblase la del conjunto de la CE incluso en los años en que la economía española creció por encima de la media. Ello es fruto de desequilibrios específicos, y todo el mundo lamenta hoy que no se aprovechasen esos años de crecimiento para corregirlos. Sin embargo, la experiencia indica que, en una sociedad abierta, las expectativas creadas por el crecimiento dificultan tales reformas. Un criterio realista más bien inclina a pensar que sólo la evidencia de la crisis hace posible la corrección.



ABC

Nuevos aires en Argentina

Todo indica que el oficialismo triunfará hoy en Argentina con un 40% de los sufragios. La segunda fuerza política de ese país, el radicalismo de Alfonsín, merodearía el 30% de los votos y confirmaría su papel de oposición a la espera del relevo.

Más difícil resulta imaginar cuál será el peso político y social



de dos formaciones de origen diametralmente opuesto y que, sin embargo, convergen en su percepción feroz del menemismo: el Frente Grande, que agrupa a la izquierda y al peronismo disidente; el Movimiento por la Dignidad y la Independencia (MODIN), que lidera el ex «carapintada» Aldo Rico y que es una revoltijo de populismo presupuestal y nacionalismo de bayoneta calada.

Lo relevante es que peronistas y radicales habrán ratificado el carácter bipartidista de la sociedad.